

ABSTRAK

Putri Restia Ariani, *Wartawan dalam Peliputan Program Citarum Harum (Studi Fenomenologi pada Wartawan Komunitas Jurnalis Peduli Citarum Harum dan Wartawan Komunitas Jurnalis Peduli Citarum)*.

Pada program berbasis lingkungan, media massa memiliki peran vital untuk membangkitkan kesadaran dan partisipasi masyarakat, serta melakukan kontrol sosial. Wartawan merupakan ujung tombak media massa yang berhadapan langsung dengan kompleksnya peliputan mengenai persoalan lingkungan. Begitu pula wartawan komunitas Jurnalis Peduli Citarum Harum dan komunitas Jurnalis Peduli Citarum yang melakukan peliputan program Citarum Harum.

Penelitian ini bertujuan mengetahui pemahaman wartawan komunitas Jurnalis Peduli Citarum Harum dan Jurnalis Peduli Citarum dalam peliputan program Citarum Harum, pemaknaan wartawan komunitas Jurnalis Peduli Citarum Harum dan Jurnalis Peduli Citarum dalam peliputan program Citarum Harum, serta pengalaman wartawan komunitas Jurnalis Peduli Citarum Harum dan Jurnalis Peduli Citarum dalam peliputan program Citarum Harum.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah fenomenologi Alfred Schutz. Teori tersebut memandang bahwa hubungan sosial merupakan kunci dalam proses interpretasi makna tindakan subjek penelitian dalam dunia sehari-hari. Individu mengonstruksi makna yang intersubjektif atau dibangun bersama-sama dari keterhubungan dengan individu lainnya. Sebagai bagian masyarakat, individu dapat saling menginternalisasikan persepsinya melalui sosialisasi.

Metode penelitian ini adalah fenomenologi yang memandang realitas secara apa adanya dan memusatkan perhatian pada pengalaman hidup manusia dan bagaimana mereka memaknainya. Paradigma konstruktivisme dan pendekatan kualitatif mendeskripsikan pengalaman dan pemberian makna oleh manusia sebagai agen yang mengonstruksi realitas sosial. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan pemahaman peliputan program Citarum Harum yang memuat materi lingkungan, berpedoman pada kaidah kejournalistikan, dan dilakukan secara berkelanjutan. Peliputan program Citarum Harum dimaknai sebagai peliputan yang didasarkan pada kepedulian lingkungan dan publikasi program kepada masyarakat. Pengalaman peliputan program Citarum Harum meliputi strategi peliputan beserta kesulitan, hambatan, dan tantangan yang dialami.

Kata kunci: Peliputan, Wartawan, Lingkungan, Program Citarum Harum